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Sitzungsteilnehmer: 

 CDU-Fraktion 

 
1.  Herr Andreas Buchartz  

2.  Herr André Dresen  
3.  Herr Heinz-Peter Korte  

4.  Frau Sabina Kram Vertretung für Carsten Hüsgen 

5.  Herr Willi Mohren Vertretung für Jakob Beyen 
6.  Herr Richard Streck  

7.  Herr Thomas Welter  
8.  Frau Agnes Werhahn  

 SPD-Fraktion 

 
9.  Frau Andrea Jansen  

10.  Herr Ludwig Jedrowiak  
11.  Herr Reinhard Rehse  

12.  Herr Johannes Strauch  
13.  Herr Detlev Zenk  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

 
14.  Herr Elias Aaron Ackburally  

15.  Frau Ute Leiermann  
16.  Herr Jörg Pesch  

17.  Frau Petra Schenke  
18.  Herr Norbert Vander  
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 FDP-Fraktion 

 
19.  Herr Bernd Kahlbau  

 Fraktion UWG-Freie Wählergemeinschaft Rhein-Kreis Neuss/ 
Deutsche Zentrumspartei 

 
20.  Herr Frank Horhäuser  

 AfD-Fraktion 

 
21.  Frau Andrea Hrdy  

 Gäste 

 
22.  Herr Andreas Kranich  
23.  Frau Silke Lethen  

24.  Herr Dirk Schröter  
25.  Herr Axel Volker  

26.  Frau Monika Zimmermann  

 Verwaltung 

 
27.  Herr Kreisdirektor Dirk Brügge  

28.  Herr Jannis Dakos  

29.  Herr Thomas Schütz  
30.  Herr Lars Witte  

 Schriftführerin 

 
31.  Frau Stefanie Schiffer  
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1.  Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

 
Protokoll: 

Andreas Buchartz stellt die ordnungsgemäß erfolgte Einladung und die Beschlussfä-
higkeit des Ausschusses fest. 
 
 
  

2.  Verpflichtung sachkundiger Bürgerinnen und Bürger im Sportaus-
schuss 

 
Protokoll: 

Herr Vander wurde von Herrn Buchartz unter Verlesung der Verpflichtungsformel 
als sachkundiger Bürger des Sportausschusses verpflichtet. 
 
 
  

3.  Übersicht über die Verwendung der Budgetmittel 2023 
Vorlage: 52/3993/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Herr Ackburally fragt, wie viel Geld der für Inklusion verausgabten Mittel in Höhe 
von 26.000 Euro auf das Host Town Programm entfallen sind.  
 
Herr Schütz erklärt, dass von den 26.000 Euro kein Geld für das Host Town Pro-
gramm verwendet wurde. Für das Host Town Programm existierte ein separates 
Budget. Aufgrund des politischen Beschlusses standen für Inklusion 16.000 Euro und 
zusätzlich weitere 10.000 Euro als Anschubfinanzierung zur Implementierung des In-
klusionssportbüros zur Verfügung. Die gesamte Summe sei somit ausschließlich für 
den Inklusionssport und die Inklusionssportvereine verausgabt worden. Dauerhaft ver-
bleiben jährlich 16.000 Euro im Haushalt für den Bereich des Inklusionssports. 
 
Frau Leiermann fragt, ob die nicht verausgabten Mittel in Höhe von 194.829,43 Euro 
für konkrete Projekte im Haushalt eingeplant sind. 
 
Herr Schütz entgegnet, dass dies beim überwiegenden Teil der Mittel so sei. Im 
Haushaltsentwurf 2024 sind weniger Mittel veranschlagt, als in den Folgejahren. Als im 
Sommer 2023 die Haushaltsvoranschläge der Kämmerei übermittelt wurden, sei die 
Verwaltung bereits von einer Mittelübertragung in Höhe von 80.000 Euro ausgegan-
gen. Somit seien 80.000 Euro bereits für Projektmaßnahmen vorgesehen. Hinzu wur-
den noch Mittel in Höhe von 100.000 Euro für weitere durchzuführende Projekte in 
2024 übertragen. 
 
Weitere Fragen werden nicht gestellt. 
 
 

4.  Haushalt 2024 
Vorlage: 52/3995/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Mehrere Mitglieder des Sportausschusses bitten grundsätzlich um eine übersichtlichere 
Darstellung der Haushaltsjahre. Es wird gefragt, ob die Verausgabungen in 2023 mit 
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dem Haushalt 2024 in einer Tabelle aufgeführt und auch die Auflistung des Sachkon-
tos „Sonstige Dienstleitungen für Projekte“ in eine tabellarische Form überführt wer-
den könnte. Dabei sollten auch, falls möglich, die im Sachkonto „Hochbaumaßnahmen“ 
auf alle drei Großprojekte kumulierten Mittelübertragungen in Höhe von 1,825 Mio 
EUR aufgeteilt ausgewiesen werden. Zudem wird gefragt, ob dabei auch die Aufteilung 
der übertragenen Mittel in Höhe von 180.000 EUR auf die einzelnen Projekte angege-
ben werden könnte. 
 
Herr Brügge erklärt, dass die Informationen in der Niederschrift nachgereicht und die 
Sachkonten in Zukunft dem Sportausschuss in tabellarischer Form präsentiert werden 
(Anlage 1).  
 
Herr Zenk bezieht sich auf das Thema Inklusion und ein Gespräch, das er im Vorfeld 
mit Martin Limbach, Fachkraft Inklusion im Sportbund Rhein-Kreis Neuss, geführt 
habe. Menschen mit Handicap müssten im Vorfeld einer Wettkampfteilnahme die 
Sporttauglichkeit durch einen Arzt attestieren lassen, wenn sie von Vereinen entsendet 
werden oder sich selbst privat zu Wettkämpfen anmelden. Bei einer Meldung durch die 
Schule entfalle die Notwendigkeit eines Attests. Für solch eine Untersuchung und die 
Ausstellung eines Attests entstünden Kosten in Höhe von bis zu 50 EUR. Gemäß Aus-
sage von Martin Limbach komme für alle Maßnahmen im Rhein-Kreis Neuss eine nied-
rige vierstellige Summe zusammen. Die bisher vorgesehenen Mittel für Inklusion könn-
ten dafür nicht verwendet werden, da diese weitestgehend gebunden seien. Er fragt, 
inwieweit der Rhein-Kreis Neuss an der Stelle unterstützen könnte.  
 
Herr Brügge erklärt, dass die Verwaltung sich mit dieser Thematik befassen werde  
(Anlage 2). 
 
Herr Zenk nimmt Bezug auf die Darstellung des Sachverhalts zum Sportinternat. Dies 
sei schwierig zu verstehen und bittet die Verwaltung um Erläuterung zum Satz „Soweit 
der beantragten Mittelübertragung in Höhe von 40.000 EUR zugestimmt wird, stehen 
weitere Gelder hierfür zur Verfügung“. 
 
Herr Brügge entgegnet, dass die Verwaltung Mittel für die Ermächtigungsübertra-
gung bei der Kämmerei beantragt hat. Die Mittelübertragung sei Gegenstand des Fi-
nanzausschusses, der am 05. März 2024 tagen wird. 
 
Thomas Schütz ergänzt, dass die Mittel des Sportinternats zum Schuletat gehören. 
Die Mittel seien jedoch für die Mitglieder des Sportausschusses zur Kenntnisnahme 
aufgeführt worden. Die Sportförderung verwaltet zwar die genannten Mittel, diese 
werden jedoch im Schuletat dargestellt. 
 
Es werden keine weiteren Fragen gestellt. 
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[Anlage 1: Antwort der Verwaltung zur tabellarischen Darstellung des Haushaltes:  
 
Sachkonto Zuschüsse zur Förderung des Sports: 

 
 
 
 
 



Niederschrift über die 10. Sitzung des Sportausschusses am 26.02.2024 Seite 7 
 

 
Sachkonto Hochbaumaßnahmen: 
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Sachkonto Sonstige Dienstleistungen für Projekte:] 
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[Anlage 2: Antwort der Verwaltung zur Gutachtenerstellung im Bereich Inklusion: 
 
Im Nachgang zur Sitzung des Sportausschusses wurde nochmals mit Herrn Martin 
Limbach über die von Herrn Zenk vorgetragene Thematik gesprochen. Es handelt sich 
bei den im Ausschuss genannten Gutachten um ärztliche Gutachten, die die 
Teilnehmenden für die Special Olympics erstellen lassen müssen. Wenn die Vereine 
nicht einspringen kostet es die Sportlerinnen und Sportler jeweils zwischen 50,00 - 
60,00 EUR. Das entsprechende Gutachten hat eine Gültigkeit von 2 Jahren. Wie viele 
Teilnehmende es insgesamt betrifft kann auf Anhieb nicht gesagt werden. Hier würde 
es einer Abfrage bedürfen.] 
 
 

SportA/20240226/Ö4 

Beschluss: 

Der Sportausschuss stimmt der vorgesehenen Verteilung der Budgetmittel Sport für 
das Haushaltsjahr 2024 vorbehaltlich der späteren Beratungen im Finanzausschuss 
und Kreistag zu. 
 
  

5.  Umsetzungsmaßnahmen Masterplan Leistungssport 
Vorlage: 52/3996/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Es werden keine Fragen zur Vorlage gestellt. 
 

SportA/20240226/Ö5 

Beschluss: 

Der Sportausschuss nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis und bittet die Verwal-
tung, den Ausschuss regelmäßig über die Fortschritte zu informieren. 

 
  

6.  Sportforum Kaarst-Büttgen 
Vorlage: 52/4009/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Es werden keine Fragen zur Vorlage gestellt. 
 
  

7.  Säbel-Fechtzentrum Knechtsteden 
Vorlage: 52/4010/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Es werden keine Fragen zur Vorlage gestellt. 
 
  

8.  Wildwasserpark Dormagen 
Vorlage: 52/4011/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Es werden keine Fragen zur Vorlage gestellt. 
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9.  „Förderlotsen“ für die Sportvereine 
Vorlage: 52/4012/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Herr Zenk verweist auf die Vorlage. Es entstehe der Eindruck, dass der LSB NRW das 
Problem erkannt habe und somit dort in Kürze auch etwas initiiert werde. Die in der 
Vorlage für das Projekt vorgesehenen Mittel in Höhe 300.000 Euro sollten refinanziert 
und im Sinne der Vereine auch tatsächlich durch die Zuschüsse erwirtschaftet werden. 
Es stelle sich die Frage, wie viele Vereine von dieser Maßnahme profitieren. Er kenne 
viele Vereine, die noch nie einen Antrag gestellt hätten und dies auch in Zukunft nicht 
tun würden. Zwar wurde die Vielzahl an Förderprogrammen dargestellt, es bestehe je-
doch Unsicherheit, ob die Lösung durch die Besetzung einer Personalstelle die Richtige 
sei. Dahingehend sei die SPD-Fraktion noch zu keinem eindeutigen Ergebnis gekom-
men. Er meldet Beratungsbedarf an, damit im Finanzausschuss ein entsprechendes 
Votum erfolgen kann. 
 
Herr Streck argumentiert, dass die Idee zur Implementierung des Förderlotsen auch 
dafür gedacht sei, diejenigen Vereine, die bisher noch nie an die Stellung eines Antra-
ges gedacht haben, zu informieren und Anregung zur Antragsstellung zu schaffen. 
Dem Vorschlag des Beratungsbedarfs und des Verweises in den Finanzausschuss 
stimme er zu.  
 
Herr Kahlbau befürworte die Vorlage. Für die vielen ehrenamtlich Tätigen in den Ver-
einen sei die Suche nach Fördermittel zeitlich nicht machbar. Zudem hätten die häufig 
sehr schwer zu verstehenden Förderprogramme und Anträge eine abschreckende Wir-
kung. Die Vermutung liege somit Nahe, dass mehr Vereine von solch einer Maßnahme 
profitieren könnten, als es aktuell den Anschein habe. Das Projekt sei zunächst auf 
zwei Jahre ausgelegt, und somit ein überschaubarer Zeitraum um hinterher eine 
schlüssige Bilanz zu ziehen.  
 
Herr Buchartz verweist in Hinblick auf die Geschäftsordnung, dass ein Antrag auf Be-
ratungsbedarf durch die SPD-Fraktion inklusive der Vertragung in den Finanzausschuss 
vorliegt. Er stellt somit den Antrag der SPD-Fraktion zur Abstimmung. 
 

SportA/20240226/Ö9 

Beschluss: 

Durch die SPD-Fraktion wird Beratungsbedarf angemeldet. Der Ausschuss beschließt 
daraufhin die Vertagung des TOP in den Finanzausschuss. 
 
 
  

10.  Schutzkonzept 
Vorlage: 52/4013/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Herr Brügge ergänzt, dass die Vorlage insbesondere in Hinblick auf die Fristen mit 
dem Sportbund des Rhein-Kreises Neuss abgestimmt wurde. Die Wichtigkeit des The-
mas wird betont. Der Kinder- und Jugendschutz liege der Verwaltung und dem Sport-
bund Rhein-Kreis Neuss besonders am Herzen.  
 
Fragen werden nicht gestellt. 
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SportA/20240226/Ö10 

Beschluss: 

Der Sportausschuss beschließt, dass Voraussetzung für eine zukünftige Förderung die 
Vorlage eines Schutzkonzeptes ist. Dies gilt 

ab 01.09.2025 für Stützpunktvereine und 

ab 01.09.2026 für alle Sportvereine. 

 
  

11.  Jahresbericht 2023 des Sportbundes Rhein-Kreis Neuss 
Vorlage: 52/4014/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Herr Buchartz begrüßt den neuen Geschäftsführer des Sportbundes Rhein-Kreis 
Neuss, Herrn Kranich, der den Mitgliedern des Sportausschusses für Fragen zum Be-
richt zur Verfügung steht. 
 
Es werden keine Fragen zur Vorlage gestellt. 
 
  

12.  Jahresbericht 2023 der Stiftung Sport der Sparkasse Neuss und des 
Rhein-Kreises Neuss 
Vorlage: 52/4015/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Es werden keine Fragen zur Vorlage gestellt. 
 
  

13.  Jahresbericht 2023 des Ausschusses für den Schulsport im Rhein-
Kreis Neuss 
Vorlage: 52/4016/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Herr Buchartz begrüßt Frau Lethen, Schulrätin des Rhein-Kreises Neuss, die den 
Mitgliedern des Sportausschusses für Fragen zum Bericht zur Verfügung steht. 
 
Es werden keine Fragen zur Vorlage gestellt. 
 
  

14.  Bericht NRW-Leistungssportregion 
Vorlage: 52/4017/XVII/2024 

 
Protokoll: 

Es werden keine Fragen zur Vorlage gestellt. 
 
  

15.  Mitteilungen 
 

Protokoll: 

Herr Brügge lädt die Mitglieder des Sportausschusses herzlich zur bevorstehenden 
Ehrung der Sportlerinnen und Sportler des Rhein-Kreises Neuss 2024 am Mittwoch, 
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den 06. März 2024 um 18:00 Uhr in den Bullenstall des Klosterhofes Knechtsteden 
Dormagen ein. 
 
Herr Buchartz verabschiedet im Namen des Sportausschusses den langjährigen 
Amtsleiter der Sportförderung, Herrn Schütz, der in den Ruhestand eintreten wird 
und dankt ihm für seine vielen Verdienste für den Sport im Rhein-Kreis Neuss. 
Darüber hinaus gratuliert er dem Nachfolger, Herrn Witte, der seine Tätigkeit zum 
01.02.2024 aufgenommen hat, zur Übernahme der Amtsleitung. 
 
  

16.  Anfragen 
 

Protokoll: 

Es liegen keine Anfragen vor. 
 
  

17.  Bericht der Verwaltung/ Beschlusskontrolle 
 

Protokoll: 

Es lagen keine Meldungen zur Beschlusskontrolle vor. 
 
 

 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorlagen, schloss Andreas Buchartz um 17:50 Uhr die Sit-
zung. 
 
 

 
Andreas Buchartz Stefanie Schiffer 
Vorsitz Schriftführung 
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